

Presentan en México documental sobre campaña cubana de alfabetización



La Habana, 28 ene (RHC) La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) de México estrenó el documental *Despertar*, un material sobre la campaña de alfabetización que en 1961 declaró a Cuba como el primer país libre de analfabetismo en América Latina.

La obra cinematográfica fue presentada por sus realizadores mexicanos Joaquín Guzmán y Lourdes Rueda ante el embajador de la isla Dagoberto Rodríguez y cooperantes cubanos que aplican en el país el método pedagógico Yo sí puedo.

Despertar tiene una protagonista mexicana, Margarita Dalton, quien en 1969, a los 18 años, escuchó por Radio Habana Cuba aquel discurso de Fidel Castro anunciando en Naciones Unidas que en unos meses todos los cubanos sabrían leer y escribir, apuntó Guzmán.

Ella y su compañero José Agustín Ramírez (entonces con 16 años y devenido escritor) escaparon de casa para unirse al ejército de más de 280 mil alfabetizadores desplegados en todos los rincones de Cuba.

Cuba demostró que la batalla contra la ignorancia no depende de muchos recursos, pero sí de voluntad política, afirmó el realizador de Despertar, cinta presentada en el reciente Festival Internacional de Cine de La Habana.

Luego de proyectado el documental tuvo lugar un debate en el que el rector de la UAM de Azcapotzalco, Romualdo López, afirmó que en México queda mucho por hacer para erradicar el analfabetismo, para lo cual convocó a las universidades, estudiantes y autoridades.

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/82530-presentan-en-mexico-documental-sobre-campana-cubana-de-alfabetizacion>



Radio Habana Cuba